
 
 

Secretaría Personal de la Presidencia 
Ayuda Memoria 

 
REUNIÓN CON EQUIPO DE COMUNICACIÓN 

 
Fecha: 11 de abril de 2005. 
Hora: 7:50-9:30 
Lugar: El Raizón 
 
Participan:  Presidente Bolaños, Julio Vega, Mario Arana, Lindolfo Monjarretz, Frank 
Arana, Mignone Vega y Lincoln Escobar. 
 
 
 
Conclusiones y Recomendaciones 
 

• El Presidente Bolaños instruye para que se mantenga que todos los lunes a primera 
hora se realizarán las reuniones de Comunicación. 

• Para esta semana se recomienda que: el Presidente no responda a los ataques de 
Daniel Ortega (que eso lo hagan sus ministros), que se aclare la responsabilidad 
sobre el problema de la energía, anunciar la disponibilidad de crédito durante el 
evento de entrega de propiedades en León y dar a conocer otras medidas de ahorro 
de energía (como comprar a Centroamérica energía más barata en las horas pico 

• Se acuerda que el día de hoy, por la tarde, se organizará una reunión del Presidente 
Bolaños con dueños de medios de comunicación. 

• El Mandatario Solicita a Julio Vega revisar si falta enviar a la Asamblea Nacional 
alguna propuesta para la directiva del INE, y de ser así, proceder de inmediato a 
enviarla. 

 
 
Desarrollo de la Reunión 
 
Mignone Vega hace una evaluación sobre el manejo de la comunicación de la semana 
pasada: hubo presencia en medios (Lindolfo, Norman Caldera y Pedro Solórzano), el 
gobierno asumió liderazgo en el tema de la energía, se logró trasladar parte de la 
responsabilidad al Alcalde de Managua, percepción positiva en general sobre el aumento 
del salario mínimo (en particular, Néstor Avendaño habló bien al respecto), los adversarios 
no lograron masificar la violencia y el efecto positivo de la visita de la SIP. Para la Semana 
Próxima se recomienda que: el Presidente no responda a los ataques de Daniel Ortega (que 
eso lo hagan sus ministros), aclarar sobre la responsabilidad en el problema de la energía, 
anunciar disponibilidad de C$1,300 mm para créditos durante el evento de entrega de 
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títulos de propiedad en León, anunciar otras medidas de ahorro (como cambios en la 
jornada laboral), llevar a cabo (hoy por la tarde) una reunión del Presidente con dueños de 
medios. 
 
Mario Arana comenta un poco molesto que Virgilio Gurdián no le consultó para el aumento 
del salario mínimo al 15% y 16.5% para construcción, e informa que el FMI recomendaba 
hasta un 13.5%., lo que además provocó que el sector privado se levantara de la mesa de 
negociación. Informa que posteriormente, Martín Vargas decidió apoyar el aumento por la 
estabilidad del país, pero no así Alfredo Cuadra. Entre las medidas de ahorro recomienda 
comprar a Centroamérica energía más barata en las horas pico, aprovechando que nos sería 
más barata por el cambio de hora. Informa que Petroleras iniciaran campaña de 
concientización para el ahorro energético. Sobre el problema de las reformas 
constitucionales sugiere utilizar la demanda del Referéndum o Asamblea Constituyente, lo 
cual está en tono con la de algunos de la sociedad civil. 
 
Julio Vega comenta sobre acuerdo con la UNI para buscar soluciones al ahorro energético y 
el mensaje que le dieron a la población que mientras otros universitarios andan generando 
caos, ellos (los de la UNI), buscan soluciones. Se informa que para el ahorro de energía en 
la Presidencia se elaboró una normativa (con UNI y CNU) y ya se le pasó a René Herrera 
para su implementación (incluye uso de aires acondicionados y jornada laboral). 
Recomienda involucrar a José Antonio Alvarado en la estrategia del gobierno para 
presentar posición de unidad. 
 
Se discute sobre consecuencias de reunión de dueños de Medios con Daniel Ortega y la 
posibilidad que surja una negociación que favorecería a Ortega. Se menciona que 
aparentemente El Nuevo Diario y algunas radios ya negociaron en ese sentido. Frank Arana 
informa que dueños de medios le informaron que lo que negociarán con Ortega es que 
aprueben el veto del Presidente a la reforma a la Ley de Equidad Fiscal, pero que el 
Presidente debería enviar con carácter de urgencia una lista taxativa para las exoneraciones. 
 
Lindolfo comenta que se espera paro de transporte, ya que Rafael Quinto está en línea con 
Daniel Ortega demandando subsidio al sector. Recuerda también que está pendiente la 
Elección de Magistrados, por lo que espera que el Presidente defina la posición política a 
seguir en éstos y otros temas, a fin de poder delinear la estrategia de comunicación. 
 
El Presidente plantea que sobre la elección de intendentes hay que mantener el argumento 
del apoyo a la sentencia de la CCJ y de la coletilla de la reformas constitucionales. En 
relación al INE sólo el permitirán si eligen a Director, porque siempre le ha tocado a la 
Asamblea Nacional, pero no así para Intendente. Solicita a Julio Vega revisar si falta enviar 
alguna propuesto para directiva del INE, y de ser así, proceder de inmediato a enviarla. 
 
 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Secretario Personal del Presidente  
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